

## Feuille Consistoriale de Culte

**Vous pouvez écouter ce culte dimanche 30 octobre**

**ou jeudi 02 novembre au téléphone à 18h00.**

**Juste avant 18h00, composez le 01-84-14-15-17**

**(ou 01-84-14-15-16 ou 01-83-35-03-33) ;**

**vous serez invités à faire le code de la réunion : 113949 suivi de la touche #.**

**Merci de veiller au silence autour de vous pendant l'écoute.**

Recevons la Grâce et la Paix du Dieu Vivant, Celui qui nous ouvre la voie du renouveau, de reconstruction et de nouveaux regards sur les autres.

### Louange

Père, nous te louons ! De l'humanité tu as fait surgir Noé : il a reçu ton alliance avec toute la création ! Un arc-en-ciel est apparu ! Père, nous te louons ! Des terres d'Orient tu as appelé Abraham : il a transmis ton alliance au peuple que tu as formé ! Ton nom a retenti pour toutes les familles de la terre ! Père, nous te louons ! Du peuple juif tu as fait naître Jésus-Christ : Il a accompli ton alliance en faveur de tous les humains ! En lui tu es présent parmi nous, aujourd'hui, demain et toujours ! Amen

### Cantique : 47A *Frappez dans vos mains*

1. Frappez dans vos mains, vous, tous les humains ! A cris redoublés, peuples assemblés, exultez de joie car voici le Roi. Redoutable et doux, Dieu veille sur vous ; son bras souverain, sa puissante main étend à jamais son règne de paix.
2. Si Dieu a choisi Israël pour fils, s'il l'a secouru, s'il l'a maintenu, c'est pour proclamer par son bien-aimé : "En moi s'uniront toutes les nations ; il faut maintenant que s'ouvre tout grand partout, pour toujours, mon règne d'amour !".
3. Peuple racheté, viens ici chanter ! De tes oppresseurs voici le vainqueur ! Fais sonner du cor, Dieu est juste et fort. Chantez tous, chantez sa grande bonté. Il vient rétablir, il fait resplendir plus haut que les cieux le règne de Dieu.

### Prière d'illumination

Dieu notre Père, notre faiblesse frêne notre combattivité face au péché, mais ta bonté nous en libère. Pardonne les fautes de ton peuple, apprends-nous à te rendre ce qui t'est dû par l'offrande de toute notre vie, en Jésus-Christ, ton Fils, notre Seigneur, qui vit et qui règne avec toi, Père, et le Saint-Esprit, un seul Dieu pour les siècles des siècles.

## Luc 1, 1-10

1. Il entra dans Jéricho et passa par la ville.
2. Un nommé Zachée, qui était chef des collecteurs des taxes et qui était riche,
3. cherchait à voir qui était Jésus ; mais à cause de la foule, il ne pouvait pas le voir, car il était de petite taille.
4. Il courut en avant et monta sur un sycomore pour le voir, parce qu'il devait passer par là.
5. Lorsque Jésus fut arrivé à cet endroit, il leva les yeux et lui dit : Zachée, descends vite ; il faut que je demeure aujourd'hui chez toi.

6. Tout joyeux, Zachée descendit vite pour le recevoir.
7. En voyant cela, tous maugréaient : Il est allé loger chez un pécheur !
8. Mais Zachée, debout, dit au Seigneur : Seigneur, je donne aux pauvres la moitié de mes biens, et si j'ai extorqué quoi que ce soit à quelqu'un, je lui rends le quadruple.
9. Jésus lui dit : Aujourd'hui le salut est venu pour cette maison, parce que lui aussi est un fils d'Abraham.
10. Car le Fils de l'homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu.

**Cantique : 44-04** *A toi, Jésus, mon Rédempteur*

1. A toi, Jésus, mon rédempteur, je chanterai de tout mon cœur, dans ma reconnaissance. Tu m'as sauvé par ton amour : je veux te consacrer mes jours et vivre en ta présence. Seigneur, Sauveur, tu dois être le vrai maître de ma vie : en toi seul je me confie. 2. O Christ, étoile du matin, tu brilles d'un éclat divin dans un monde en détresse. Mon esprit s'ouvre à ta clarté : je sais que dans ta vérité se trouve la sagesse. Seigneur, Sauveur, tout en elle se révèle, tout s'éclaire: garde-moi dans ta lumière ! 3. Sauveur du monde, ô Jésus-Christ, par le pouvoir de ton Esprit, surmonte ma faiblesse ! Tu m'as choisi pour serviteur pour témoigner à ton honneur sans crainte et sans paresse. Seigneur, Sauveur, je contemple ton exemple, mon modèle : garde-moi toujours fidèle !

**Méditation**

*La Justice qui reconstruit l'homme*

Frères et sœurs en Jésus-Christ, en cette période où nous rappelons la Réformation (commémorée le 31 octobre depuis 1617), nous relisons l'histoire de Zachée. Si la Réforme a remis en évidence la part unique de Dieu comme source de Justice et de Grâce pour tout être humain, Zachée nous y renvoie aussi.

En Jésus-Christ, la Justice entre chez nous, elle s'invite. Elle ne regarde pas le passé, ni même le présent. Elle frappe à la porte, elle n'oblige pas de réponse, mais se propose, telle qu'elle est : lumière sur l'homme avec ses vérités et mensonges, trahisons et trésors. Lumière accessible à lui, tout simplement car l'Éternel veut rassembler tous ses enfants dispersés.

Zachée, nous connaissons son histoire, est le « pourri » par excellence. Chef des collecteurs d'impôts, il passe son temps entre les « petits collabos » récupérant les impôts auprès du peuple élu pour le donner à un Empire païen, et les autorités locales romaines. Du beau monde !

A côté de la détestation d'une bonne partie de ses coreligionnaires (et de toutes tendances), s'ajoute vraisemblablement une moquerie piquante et violente, due à son nom.

En effet, la signification de « Zachée » se décline en français par « sans faute », « pur », « juste ». Pour le corrompu que l'on connaît, quelle ironie !

Parmi la foule, Jésus ne pouvait-il pas choisir quelqu'un de convenable pour échanger ? Lorsque Jésus appelle, la Justice de Dieu s'invite, se propose. Elle veut reconstruire ce qui a été brisé séparé d'avec Dieu, Sa Loi, Son Amour. Cette séparation se nomme le péché. La justice ou justification de l'homme n'y peuvent rien. Et ce ne sont pas les belles œuvres

que Zachée énumère devant Jésus qui ont incité ce dernier à venir chez lui. La Justice de Dieu témoigne au milieu de la corruption, et au centre de la vindicte populaire, qu'une nouvelle vie est possible ; car même une réputation lamentable ne peut séparer Dieu et sa créature. Dans la présence de Jésus, il a pu se sentir libre et écouté pour dire ce qu'il fait de bien. Seul, Jésus-Christ peut l'entendre, sans le moquer ou l'insulter. Oui, il y aussi du bon en lui, mais qui pourrait le croire ? Jésus le croit, et témoigne du Salut de Zachée comme une réalité insoupçonnée et choquante. Voici un fils d'Abraham ! Même lui, Zachée, fait partie des enfants d'Abraham, autrement dit de la promesse.

Mais quelle promesse ? Une terre promise pour devenir un traître ? Non, la promesse d'une descendance chère au cœur de Dieu, et qui en réalité ne peut se réduire à un ou quelques peuples. La promesse d'Abraham incarnée par Jésus-Christ, c'est la conversion possible pour tous les hommes. Oui, celui-ci est aussi un fils d'Abraham. Celui-ci peut vivre en enfant de lumière. Il peut développer la vocation que son nom lui prête : la Justice, autrement dit le regard de Dieu préférentiel pour tous les exclus, pauvres, exploités, violentés, massacrés ...

Zachée l'exploiteur peut aussi vivre véritablement de la Justice de l'Eternel Dieu, le Dieu de ses pères Abraham, Isaac et Jacob.

La Justice de Dieu construit et reconstruit l'homme. En période de guerre proche de nous, où s'accumulent les morts, et où se multiplient les haines ; la Foi Chrétienne, partagée aussi par des frères et sœurs des nations opposées, redit la Justice de Dieu qui ne s'affaisse pas devant la folie de l'impérialisme, de l'orgueil, de l'avidité et de toute autre manifestation de fausse puissance humaine.

Les temps de paix succédant à la fin des hostilités n'ont jamais garanti l'assurance de la fin définitive des guerres. La Paix intérieure doit agir avec force : elle est donnée par la Justice de Dieu qui décourage la vengeance et qui appelle aussi la justice des hommes, car les violences et toutes sortes de crimes ne doivent pas rester impunies ; sans quoi nous affirmerions que le bien et le mal s'équivalent, et nous ne considérerions pas les victimes en tant que telles. Mais comme pour les victimes, les criminels ont droit eux aussi à la reconstruction de leur vie, de leur âme. « Juste » est la vocation de tout être humain, quel que soit son passé.

Ce qui semble impossible à l'homme ne reste pas lettre morte pour Dieu. Quand Jésus-Christ s'invite, au milieu des ruines morales et spirituelles fleurit une timide et bientôt puissante Libération. En Jésus-Christ, le regard de Dieu transcende les insultes et gestes de ceux qui détestent les « Zachée » d'aujourd'hui, et leur permet une nouvelle vie. Comment le sauront-ils ? Comment le savons-nous puisque nous en faisons partie d'une manière ou d'une autre ? C'est aux porteurs de ce regard qu'il appartient de regarder comme Dieu le fait. C'est aux missionnaires, c'est-à-dire tous ceux qui vivent quotidiennement leur Baptême, qu'il appartient d'agir et en nommant celui qui est à l'origine de la véritable Justice. Jésus le Christ a exercé son Ministère au nom / Nom de Son Père, pas à partir de « valeurs » désincarnées et souvent consensuelles.

Alors, en cette période de commémoration de la Réforme, puissions-nous reprendre à notre compte ce rappel de la Justice de Dieu : celle qui relève, reconstruit, rétablit l'Alliance personnelle avec le Créateur afin d'expérimenter une vie nouvelle par Lui et pour la réconciliation de tous ses enfants. Amen.

## **Cantique : 45-13** *Si vous saviez quel Sauveur*

1. Si vous saviez quel Sauveur je possède ! Il est l'ami le plus tendre de tous. Pour moi, pour vous, il prie, il intercède et sur la croix il a souffert pour nous. Mon Sauveur vous aime ! Ah ! Cherchez en lui votre ami suprême et votre seul appui. 2. Si vous saviez quelle douce espérance le Dieu de paix fait rayonner des cieux ! Combien sa voix sait calmer la souffrance et son regard rendre le cœur joyeux ! Mon Sauveur vous aime... 3. Si vous saviez la paix douce et profonde que le Sauveur dans mon âme apporta ! Céleste paix que méconnaît le monde, elle jaillit pour vous de Golgotha. Mon Sauveur vous aime... 4. Quand vous saurez combien Jésus vous aime, quand vous saurez combien son joug est doux, ne gardez pas ce trésor pour vous-même mais, avec moi, dites autour de vous : Mon Sauveur vous aime...

## **Annonces**

Prions particulièrement pour les familles en deuil. Nous pensons à la famille de madame Bluette Vérilhac, née Jacoud. Le Culte de Consolation aura eu lieu vendredi 28 octobre au temple du Chambon-sur-Lignon.

## **Intercession**

Père, ta Parole nous a redit ton amour pour ce monde.

Dieu d'Abraham, Dieu de la promesse, donne-nous d'être les témoins de ta fidélité que le monde attend.

Dieu de Jacob, Dieu du combat, donne-nous de lutter contre le mal, l'injustice et la souffrance.

Dieu de Moïse, Dieu de la délivrance, donne-nous de libérer les prisonniers du doute, du désespoir et de la peur.

Dieu de David, Dieu des louanges, donne-nous de répandre la joie de te connaître.

Dieu d'Elie, Dieu de la faim rassasiée, donne-nous de partager notre pain avec celles et ceux qui ont faim.

Dieu de Jésus-Christ, Dieu d'amour, donne-nous, en tous temps et en tous lieux, d'être comme les échos de ta parole qui accueille, construit, ressuscite et donne la paix.

***Notre Père ...***

## **Envoi et Bénédiction**

Par la prière et le ressourcement en Sa Parole, l'Éternel Dieu nous interpelle chaque fois. Par Sa présence et son soutien, il nous permet continuellement un chemin de reconstruction. En Lui se trouve la source de notre vie, de notre vocation, de notre mission. En Lui, Dieu Père, Fils et Saint-Esprit, se reçoit et se donne toute Bénédiction, force abondante de l'infaillible Amour qui agit en nous et par nous. Amen.

Pasteur Pierre Reversat